

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XVI

Cáceres, Sábado 21 de Enero de 1939. - III Año Triunfal

Núm. 4.818

La España Nacional lucha por la unidad y el engrandecimiento de la Patria; por salvarla de la desmembración y de la muerte; por defender su fé y su civilización y por devolverle el sentido católico y tradicional que forjó su grandeza; por establecer la paz y el amor entre los españoles escindidos por un siglo de luchas sociales y políticas...

(Del mensaje del Caudillo a Cataluña)

La importante ciudad de Vendrell para España

Con ella han sido conquistados numerosísimos pueblos y posiciones

Siguen creciendo a millares los prisioneros y es incalculable el material capturado a los rojos

Parte oficial de guerra

Avance del parte de operaciones

Ha continuado en Cataluña el victorioso avance de nuestras tropas que en el día de hoy y hasta media tarde, habían ocupado, además del pueblo de Calaf, importante nudo de comunicaciones que ha sido rebasado en varios kilómetros, los de Vilanova de la Aguda, Guardiola, Mirambell, Cabanabona, Vilamor, Guixona, Masatera, San Guim de la Plana, Gabert, Santa Fe, Altarriba, Pujals, Bufort, Aletis, La Fontesa, La Llavina, Salanella, La Llacuna, Bisbal del Paradés y Creixel y las importantes posiciones de Morague, Mas de Cuball, vértice Llorens, Farrans y Maja, Casa Codillo, vértice Nou, Casteibreda, Panes, Sampere, Rafo, ermita de San Antón y vértice Espargosa, Cancabons, Pisel, La Torre, etc.

La profundidad del avance alcanza en algunos sectores a más de siete kilómetros y aunque se desconoce el número de prisioneros hechos a los rojos se sabe que es importante. También el material que se ha cogido es abundantísimo. En Extremadura el enemigo atacó en el sector de Monterrubio nuestras posiciones de los Moritos y Matorraha, sufriendo durísimo castigo, pues dejó junto a ellas centenares de cadáveres y cinco tanques rusos inutilizados por el fuego de nuestros antitanques.

Salamanca, 20 de enero de 1939. III Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno**.

Ampliación del parte

En el importante avance de hoy en Cataluña además de los pueblos y posiciones mencionados en el anticipo del parte, han sido conquistados y rebasados en el Norte, los pueblos de Marabell, Alpina, Vilalta, Císcos, Salavenera, Palon, de Sanahuja, Floreat, Belvehit, Lor, Comorella, Vide, Guspit, Portell, Manresana y Farrans y las posiciones de Sierra del Cubill, Les Comuns, Monte Tommes, Rubirol y Pla de Vides.

En el sector Central los pueblos de Estara, Castell, Santa María de las Cuadras y Prat del Rey y las posiciones de Casa de la Torre, Mas de Pech, vértice Aletis, Creu Bernella y Poch. En el sector Sur los pueblos de Pontons, Llorens, San Jaime de Domenis, Torregasa, Paiólet, Clara, La Marina, Roda de Baral, San Vicente de Calder, San Salvador, Calasell, Albiñana, Santa Oliva y la importante ciudad de Vendrell y posiciones de Coc de Horpi, vértice Cantacort, el Rubinac, Coll de la Barraca, vértices Foix y Fonoll, Cal Farrera y Coll de Villafraanca.

Los muertos enemigos que se han cogido suman varios centenares y los prisioneros pasan de mil doscientos y entre el material que ha quedado en nuestro poder, figuran tres blindados y una farmacia, habiendo cogido también un importante depósito de municiones y toda la documentación del ejército rojo del Ebro.

Han quedado rebasadas por nuestras tropas dos compañías completas de enemigos de los cuales están presentándose en grupos los hombres que las constituían.

En Extremadura no solo se rechazó al enemigo en sus ataques sino que además y no obstante el mal estado del tiempo, se han adelantado nuestras líneas, derrotando a las fuerzas rojas que han abandonado muchos muertos entre ellos un comandante, un capitán y varios tenientes y abundante armamento y material, habiéndose hecho unos ciento cincuenta prisioneros.

Actividad de la Aviación

Nuestras fuerzas aéreas han seguido hoy con eficacia la cooperación con las fuerzas de tierra en las operaciones de Cataluña.

Por nuestras baterías antiaéreas han sido derribados hoy dos «Curtis» enemigos y el día 18 lo fué en combate aéreo un «Rata».

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia y hoy los de la estación de Sitges.

Salamanca, 20 de enero de 1939. III Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno**.

Nota del Estado Mayor del Generalísimo

El Estado Mayor de Su Excelencia el Generalísimo, certifica la especie calumniosa que a efectos de propaganda han lanzado algunas agencias y radios extranjeras, sobre fusilamientos de mujeres en la plaza de Santa Coloma de Queralt, al ser ocupado este pueblo, noticias que son totalmente inciertas y que revelan una nueva modalidad en la campaña calumniosa de los rojos que pretenden sin duda desviar la opinión mundial de sus definitivas derrotas y de sus horribles crímenes de que son culpables incluso en estos momentos en Cataluña.

Respecto a pretendidos trabajos de fortificación hechos apresuradamente en la frontera hispano-francesa y dirigidos por técnicos alemanes e italianos, la España Nacional los desmiente rotundamente y ofrece libre acceso a sus fronteras a los corresponsales de prensa extranjera y a las personalidades de Europa, para que puedan comprobar la falsedad de tal especie.

Crónica de guerra

La situación de Barcelona alcanza características de locura

Los rojos asesinaron en Gervera a numerosas personas por los procedimientos más crueles

Por Spectorator

Me consta que la situación de Barcelona alcanza características de verdadera locura. La prueba más patente la están dando todos esos que llegan a nuestras posiciones huyendo de aquel infierno. La situación en el frente es de tal índole que la avalancha se extiende, se extiende de cada vez más y se aproxima a la meta.

He podido llegar con las tropas a Calaf, pero mi vehículo no puede hacer tales pruebas de velocidad como las hacen los soldados. He estado en Gervera y en el tiempo que he permanecido allí, me han contado los mayores horrores de la horda antes de abandonar el pueblo.

Por eso, antes de hablar de las impresiones de la jornada de hoy, quiero dar algunos datos que me han suministrado.

Asesinaron a más de cincuenta Padres del Sagrado Corazón de María y por los métodos más crueles. Y con ellos a los campesinos que con ellos estaban. Hasta los diecinueve Padres de la enfermería fueron arrastrados y no tuvieron compasión con el tuberculoso ni con el paralítico.

Gobierno Civil de la Provincia de Cáceres

CIRCULAR

En los victoriosos avances por tierras de Cataluña y en la incorporación de ciudades y pueblos al Gobierno de nuestro glorioso Generalísimo, se hace patente la magnífica Obra de Auxilio Social, en la ayuda a las poblaciones liberadas y cumpliendo en los pueblos de España los deseos de nuestro Caudillo de que no haya un hogar sin luz y sin pan.

Todos los cacereños conocéis la Obra de Auxilio Social y comprometidos por su grandeza con ella demostrado en las cuestiones, pensado en el bien que con ello hacéis, y la obligada ayuda que moralmente tenemos que cumplir con nuestros hermanos los necesitados.

Es pues, deber de todos la ayuda material con afán de superación y sin desigualdades que evidencian actitudes que de ser merecedoras de sanción la impondré.

En las cuestiones quincenales de Auxilio Social todo aquel que entregue a la postulante un billete del Banco de España de cuantía a partir de cinco pesetas se entenderá ser aquel importe del donativo, el que será depositado íntegramente en la hucha sin derecho a vuelta alguna.

Espero de todas las autoridades y habitantes de la provincia la cooperación más entusiasta y decidida y me sean denunciados inmediatamente, si existieran, los contraventores que alegando no tener cambio, no llevar dinero consigo u otro pretexto se nieguen a aceptar el emblema, los cuales después de previas diligencias e informes legales serán ejemplarmente sancionados.

Cáceres, 20 de enero de 1939. III Año Triunfal.—El gobernador civil, Luciano López Hidalgo.

Estos religiosos murieron dando la bendición a aquellos que les martirizaban; el jefe de la checa era un sujeto extravagante y cruel refinado, que se jactaba de haber descubierto métodos especiales de asesinato. Y tal vez por eso mereció distinciones del comité de Barcelona. Todos hubieron de cavar su propia fosa antes de morir. Demuestra eso una perfección extraordinaria en la ejecución de los crímenes; que solo los rojos la conocen y la practican.

Todo el patrimonio artístico de Gervera se lo llevaron y no quedó así ni un altar ni una imagen. Se llevaban las cosas mediante una brigada que llevan de recuperación, así las llaman, y van recorriendo los pueblos con camiones y pistolas, más de estas que de aquellos y van arrastrando con todo lo que encuentran, saqueando y destruyendo a su antojo.

Esta es la estampa de Gervera.

En cuanto a las operaciones de hoy, debo decir que toda la avalancha se ha inclinado hoy notablemente hacia el Este. Los objetivos señalados han ido cayendo con una matemática especial, solo concebible en el Caudillo que es el autor de estos planes de operaciones brillantísimas. Los puntos de resistencia que los rojos han intentado poner se han derrumbado todos. Los trabajos de dos años de los rojos para nada les ha servido. Llegaron los momentos y nuestras líneas rebasaron aquellas fortificaciones.

La avalancha sigue hoy como ayer. Guardiola, Mirambell, y todo por la carretera de Calaf, ocupando otros numerosísimos pueblos en dirección Este. A la caída de la tarde estaban nuestras tropas a las puertas de Igualada que no ocuparon por estar cortado el puente.

Ha caído Vendrell. El avance se multiplica por todas partes, se agiganta. Crecen los cadáveres y los prisioneros. Si quedara entre los rojos un jefe de sensibilidad se rendiría inmediatamente para ahorrar sangre. Pero no lo hay.

Barcelona espera, la fecha está próxima, muy próxima y luego a otros puntos que esperan también y no han perdido su fe en el Caudillo ni su amor a la Patria.

¡Arriba España.

DISPOSICIONES OFICIALES

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica en su número de hoy entre otras las siguientes disposiciones:

Educación Nacional.—Decreto ya conocido sobre creación de la Lectura del Marino.

Justicia.—Haciendo extensiva la Delegación especial de Prisiones ocupada por el señor Rufz San Román, la cual acogerá también otras provincias.

Defensa Nacional.—Concediendo el grado de teniente provisional a los alféreces que fueron aprobados en los últimos cursos celebrados en Toledo.

Orden concediendo los galones de sargento provisional a los apro-

Consejo de Ministros

El Generalísimo dió detalles de las operaciones que se están realizando en Cataluña

Se trató del auxilio a las poblaciones liberadas recientemente

Burgos.—Se han reunido en Consejo los Ministros bajo la presidencia del jefe de Estado.

A la salida, el Ministro de la Gobernación facilitó la acostumbrada referencia verbal en la que dijo:

«Su Excelencia el jefe de Estado ha informado al Gobierno de los victoriosos avances que se están llevando a cabo en el frente de Cataluña. Hizo notar que esta es la cosecha que se recoge de anteriores esfuerzos, más pequeños, pero importantes. Señaló el fracaso que están sufriendo los rojos en los frentes del Centro y del Sur. En sus declaraciones, habló con gran optimismo y complacencia. Se examinaron seguidamente algunos problemas de política exterior e interior.

El Consejo trató del restablecimiento de la vida civil en las poblaciones recién liberadas. A este efecto se ha hecho un llamamiento para que todos contribuyan con su esfuerzo en esta obra.

Ha sido aprobado un decreto del Ministerio de la Gobernación sobre la ley de subsidio.

Otro de Industria y Comercio sobre la competencia de los servicios de Abastecimientos y Transportes.

También se aprobó una orden del Ministerio de Organización y Acción Sindical sobre subsidios familiares en lo que respecta a ciertas clases de entidades.

Y por último se aprobaron algunos decretos de Justicia sobre concesiones de libertad provisional.

Ha sido nombrado Fiscal de la Audiencia Territorial de Zaragoza don Pedro de la Puente Pantergás.

Después de facilitar la referencia de lo tratado en el Consejo, el Ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, conversó breves momentos con los periodistas a quienes dió cuenta de que había sido nombrado Presidente de la Diputación de Barcelona, don José María Milá, Conde de Monseni. Y es posible que mañana pueda facilitarles los nombres de las personas que constituirán la Comisión Gestora de la Diputación y el Ayuntamiento.—(Faro).

Otro «cinturón» en Barcelona si queda tiempo para ello

Hoy, Te Deum de gracias en la Catedral de Tarragona

Zaragoza.—Se asegura que por indicación del «general» Rojo, se está construyendo un «cinturón» de hierro a unos quince kilómetros de la capital, con lo que se intenta defender a ésta.

Ante la rapidez del avance de los nacionales se da por descontento de los marxistas no puedan terminarle.

En Barcelona y por el oobierno Negrín, se insiste en desarrollar una política de terror, lo que no impide que la orden de movilización general continúe burlándose por casi todo el vecindario.

Te Deum en Tarragona

Tarragona.—Para dar gracias al Todopoderoso por la liberación de la capital, de la tiranía marxista, hoy sábado, tendrá lugar en la Catedral un solemne Te Deum, oficiando el canónigo de la Catedral de Salamanca don José Artero, que se encuentra en esta capital formando parte del Servicio de Recuperación Artística.

Hallazgo de 300.000 pesetas en valores extranjeros

Tarragona.—Por agentes del Servicio de Recuperación Artística y cuando efectuaban trabajos a ellos encomendados, fueron halladas 300.000 pesetas en valores extranjeros y monedas de oro, todo lo cual ha sido entregado al gobernador militar de la plaza.

La Catedral intacta

Tarragona.—Por fortuna la Catedral se encuentra intacta en lo que afecta al orden arquitectónico, pues los marxistas quisieron salvar el edificio porque dentro habían almacenado gran cantidad de cuadros y los lujosos muebles de los dirigentes.

El Seminario también se conserva bien, pero aparece todo saqueado y en su interior no han quedado ni las valiosas bibliotecas que allí conservaban.

Propaganda del Subsidio familiar

Sevilla.—Ayer tuvo lugar en Ecija un acto de propaganda del Subsidio familiar, en el que intervino el notable orador sagrado, padre Lozano.

Al acto asistieron las autoridades militares, civiles y eclesíásticas y un gran gentío que ovacionó a los oradores.

Finalizó aquél interpretando la bando los himnos patrióticos.

¡VIVA FRANCO!

TRASPASO

Se traspasa un ultramarino en Santa Gertrudis Baja núm. 2, por tener que ausentarse el dueño. Razón: José Antonio núm. 90.

Del Gobierno civil De la Alcaldía

En la mañana de ayer visitó al gobernador civil la Comisión de la Ejecutiva de la Asociación del Magisterio. Por la tarde, don Luciano López Hidalgo, presidió la Junta de Abastecimiento de carnes.

SE NECESITA

Mecánico-Dentista bien retribuido, para gabinete en Burgos. Dirigirse las ofertas con condiciones y referencias a Publicidad «Avance». Plaza Mayor, 18. Burgos.

Por Dios y por España Una familia de patriotas

Logroño.—Ha sido condecorado por el Caudillo, el ilustre gobernador militar don Gerardo Mayoral, por su acendrado entusiasmo a favor del Movimiento y el amor que supo inculcar a sus hijos hacia la Patria. En efecto, el señor Mayoral, ha perdido tres hijos en el frente, donde actualmente se encuentran también los restantes, dando muestras de gran heroicidad en la lucha contra los enemigos de Dios y de la Patria. No hace muchos días el comandante don Daniel Mayoral fué condecorado también por acciones individuales en campaña. El señor Mayoral está siendo muy visitado con motivo de la distinción de que le ha hecho objeto el Caudillo.

Sobrinos de Cabino Diez, S. L.-Cáceres

Almacenes de Hierros y Viguetas para construcciones Ferreteria y Coloniales

Plasencia al día La conquista de Tarragona

Cuando el domingo último, sobre las cuatro de la tarde próximamente, se supo en Plasencia la gratísima noticia de la caída de Tarragona, el público prorrumpió en vitores y aplausos, exteriorizando su júbilo de tal forma, que por doquiera se veían caras rebosantes de satisfacción. Inmediatamente se empezaron a colocar en los balcones y fachadas de edificios públicos y particulares banderas y colgaduras con los colores nacionales; siendo el tema de todas las conversaciones el de la resonante victoria obtenida por nuestro glorioso Ejército.

El entusiasmo en todas partes era grande, cristalizando en una manifestación patriótica organizada para las seis de la tarde del lunes; la cual, a causa del mal tiempo, no pudo llevarse a efecto en la forma deseada, porque la lluvia se encargó de deslucirla y reducirla, limitándose al solemne Te Deum de la Catedral, al que acudió un gentío imponente y al desfile de fuerzas y vecindario ante las autoridades congregadas en la plaza de España para presenciarlo. La tarde, desaparecible en extremo, quitó brillantez al homenaje, que, no obstante, resultó muy lucido y animado.

Con la conquista de Tarragona pueden ya decir los marxistas aquello del Tenorio, con absoluta propiedad y pensando en la suer-

MULTA Por la Alcaldía se impuso una multa de cinco pesetas a la vendedora de pescado en el Mercado de Abastos, Antonia Saez, por no exponer al público la lista de precios.

LA VACUNA ANTIRRABICA Existiendo aún, y a pesar de los preceptos obligados a ello, dueños de perros que no los han presentado, a la obligatoria vacuna anti-rábica, se pone en conocimiento de los mismos que se concede para ello un último plazo que terminará el 31 del actual.

Grupo de Hospitales Militares de Guerra de Cáceres

Hasta las doce horas del día 29 del presente mes, se admiten proposiciones en la Administración de estos Hospitales (Hospital Principal de la Legión), para el suministro de carnes con destino a los mismos, con arreglo a los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en dicha Administración, todos los días de 9 a 13'30 y 16 a 19.

Cáceres, 15 de enero de 1939. III Año Triunfal.—El jefe administrativo, Arturo Alfonso Vivero.

Se arrienda

a pasto y labor el lote Acehucho, de la antigua dehesa Boyal de Cáceres, para barbechar actualmente, para tratar, en Moreras 2, Cáceres.

La amistad italo-yugoeslava estabilizará la situación de la Europa Central

Más de treinta mil emigrados judíos en Inglaterra

Nuevo embajador ruso Londres.—Ayer llegó a esta capital el nuevo embajador de Rusia en Inglaterra.

Fué cumplimentado por elementos judíos y agentes perturbadores.

La amistad italo-yugoeslava

Londres.—En los círculos políticos se comenta muy apasionadamente la visita de Conde Ciano a Yugoslavia y se estima que Italia pretende con ella estabilizar la situación de la Europa Central y lograr que tanto por parte de este país como de Rumania se conceda un trato de más favor a las minorías de Hungría.

La visita inquieta a Inglaterra que observa como el eje Roma-Berlín adquiere cada vez mayor influencia en la Europa Central.

Los emigrados judíos

Londres.—El presidente del Comité de Coordinación de ayuda a los emigrados judíos ha manifestado a los periodistas que en el año 1933 se refugiaron en Inglaterra más de 30.000 judíos procedentes de Alemania y Austria y de los cuales solo han salido de Inglaterra unos tres mil.

Se quiere crear un Comité Central para lograr un mejor entendimiento con el ministro del Interior, lo que hasta ahora no se ha conseguido y poder prestar de esta forma mejor ayuda a los emigrados.

SOLARES

A la derecha entrando de la Carretera de Medellín se venden. Razón, Margallo 41. Cáceres.

El mensaje del Caudillo es profusamente repartido en la zona roja

Nuestros aviadores lanzaron muchos ejemplares

Zaragoza.—La aviación nacional ha arrojado con profusión en la zona roja, sobre la que efectúan vuelos con este motivo, más de tres millones de hojas, con el último mensaje del Caudillo. Va redactado en castellano y catalán.

Por confidencias se sabe que el mensaje es ya totalmente conocido, pues circula clandestinamente sin que la «autoridad» pueda evitarlo, ante el crecido número de ejemplares que están en manos de los ciudadanos.

Ni que decir tiene que el mensaje ha producido excelente impresión en la opinión, hasta el punto de que en Barcelona ya hay gente que se permite mostrarse discolos con los agentes del «gobierno».

Se compra

Locomóvil de 80 H. P. motor de gas o aceite de 120 H. P. Dirigirse: Apartado 20. Plasencia (Cáceres).

Un buen español Muchos donativos

La Linea.—El industrial de esta plaza don Pedro Crespo Hurtado, ha resultado agraciado en el último sorteo de la Lotería Nacional con el premio mayor de 100.000 pesetas.

Dicho señor ha hecho un donativo de 1.000 pesetas con destino al Ejército nacional, 500 pesetas para los tripulantes del «Vulcano», 500 para la Cruz Roja y otras 500 para Auxilio Social.

Además ha socorrido espléndidamente a muchas familias necesitadas con donativos de importancia.

La conducta del señor Crespo está siendo muy elogiada, pues se trata de un modesto industrial que tiene un puesto de carnes en el Mercado y atiende al sostenimiento de sus hijos y al de sus sobrinos que tiene recogidos.

Suscríbase a EXTREMADURA

Un concierto del gran guitarrista español Andrés Segovia en Roma

Roma.—Andrés Segovia—escribe el «Giornale d'Italia» en una reseña que ha dado de su concierto en Santa Cecilia—es quizá el único guitarrista que logra mantener vivo el interés del público por toda la duración de un concierto dedicado única y exclusivamente a la música de guitarra. Decimos esto no porque el instrumento no tenga su interés y su nobleza, sino porque en general la exigüidad de su sonido y la uniformidad de su expresión puede engendrar fácilmente la monotonía.

Pero Andrés Segovia posee además de una técnica que puede verdaderamente llamarse trascendental, el secreto de una sonoridad extrínseca de colorido. Sus manos y sus dedos, independientes hasta el prodigio arrancan del instrumento con una fantasía siempre renovada una riqueza asombrosa de matices sorprendentes.

El programa que ejecutó en el concierto interesó no solamente por el raro valor de estas sus singulares cualidades, sino por el de haber sido escogido y subdividido de manera que diese al oyente un cuadro completo de la literatura guitarrística, y por las transcripciones musicales de la otra música que por su carácter, estilo y técnica más se adaptan a este instrumento que también ha tenido en Italia y en el extranjero cultivadores de gran fama.

La primera parte del programa estaba dedicada a composiciones originales para guitarra; la segunda a las que por su espíritu y por su técnica se adaptan más al instrumento, y la tercera a las composiciones escritas expresamente por Andrés Segovia, sobre ritmos y melodías de carácter popular para guitarra. No necesitamos subrayar la perfección con que este triple aspecto ha sido revelado por el arte inimitable de Segovia, pues demasiado alta y bien merecida es ya la fama que circunda su nombre: diremos solamente, que el público numerosísimo que llenaba la sala como rara vez es posible ver, saludó al gran intérprete después de cada pieza y al fin del concierto, con aplausos calurosísimos e insistentes.

CACERES-PLASENCIA

Servicio diario en magníficos ómnibus SALIDA DE CACERES: 4 TARDE DE PLASENCIA: 9 Mañana CACERES



DESDE HERVAS

La gran noticia de la liberación de Tarragona y Tortosa, corrió como reguero de pólvora, por la población y no obstante la persistencia de la lluvia y el vendaval, que tenemos desde hace ocho días el público se echó a la calle, dando grandes muestras de alegría y entusiasmo por las buenas nuevas recibidas, precursoras de la terminación de la lucha entablada contra el marxismo y sus defensores. Las campanas con sus sonos de alegría, anunciaron la manifestación que en honor del triunfo obtenido, había de celebrarse y los balcones fueron engalanados con banderas, gallardetes y colgaduras, con los colores de nuestra gloriosa bandera. Desde el Ayuntamiento, de donde salió la manifestación, a cuyo frente marchaban las autoridades, de todas clases y las jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, fuerzas aquí destacadas y numerosísimo público se en camino de la iglesia de San Juan, donde se cantó un solemne Te Deum en acción de gracias por la liberación de las plazas dichas. Desde el templo, que estuvo rebosado de fieles, se hizo el recorrido acostumbrado, terminando en la plaza del Ayuntamiento, donde después de unas breves palabras ensalzando a nuestro glorioso Ejército y al invencible Caudillo y de entonar el Cara al Sol, se disolvió la manifestación en medio del mayor entusiasmo.

LOS REYES MAGOS

Como en todos los pueblos de la España liberada, aquí también visitaron a los niños, que dirigieron caritas pidiendo un regalo. De Auxilio Social partió la caravana, compuesta de pastores y pastoras, los tres Reyes, en briosos caballos y bullicioso acompañamiento de chiquillería, que con sus gritos de alegría atronaban el espacio. Al día siguiente se hizo el reparto, de más de doscientos juguetes y bolsitas de dulces.

Continuando nuestro balance del año 1938, diremos; ya que de la Benemérita Institución de Auxilio Social hablamos, algo de sus actividades durante citado año. Se han socorrido diariamente a 60 niños y durante los dos últimos meses 10 ancianos, en total se han repartido «22.432 comidas». Estas comidas se dan a las doce y por la noche, compuestas

Registro Civil

Durante las últimas 24 horas se han hecho en este centro las inscripciones siguientes:

NACIMIENTOS: José Luis Carrasco Pérez, hijo de Luis y Teodora, que habitan en Sande número 40.

DEFUNCIONES: Inés Manzano Berrocal, de 24 años, a consecuencia de tuberculosis intestinal abdominal. En Aldea Moret.

DENTISTA

Benita Gómez Miguel Avenida de la Virgen de la Montaña, número 6 psal.

de dos platos, pan y postre. Los recursos se han obtenido en mayoría con las suscripciones a la Ficha Azul. Los extraordinarios se han cubierto con el recibo en algunas veladas, en que se han parte elementos de Falange Social, Falange Española Tradicionalista y de las Jons femeninas masculina y flechas.

Por no alargar estas noticias nos limitamos a dar los datos más relieve.

Hervás, además de contribuir a las suscripciones de carácter general, como aguilardado al combatiente, etc. etc. construido por su cuenta una piscina, para el Campamento Nacional Raimundo Fernández Cuesta de Organizaciones Juveniles. Ayudó también, con contribución personal y suscripciones, a la instalación del Campamento durante la recolección de sus frutas, hizo el donativo de un wagon de 3.000 kilos de fresca a las fuerzas que operan en la Ciudad Universitaria del Estado Mayor de los Ejércitos Centro.

De la vitalidad y actividades de este pueblo ha traído el glorioso Movimiento Nacional, durante los siguientes datos: durante el año 1938, Carnes sacrificadas al Matadero Municipal y vendidas en la población, 82.500 kilos (48.294 kilos). A este término el consumo de los demeriticos durante el pasado año. Otro aspecto del bienestar de este pueblo es la desaparición del obrero, preocupación que durante los años nefastos de la guerra pública. La marcha victoriosa de los Ejércitos españoles, que trajo en breve la victoria final, traerá una España Grande, libre y una, que será envidia de las demás naciones y con la que se verá en el sucesivo en todos los momentos en que la paz este prometida. ¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España!

Hervás, 17 de enero de 1939. Año Triunfal.

CORRESPONDIENTE A mayor de ese de los de la nitaria, s. Asisten a oir de que de 1938. ción de cluye en Admini. capital tículo 16 endrán p. ceses y amentos rto de T. sin q. la presencia a or lo que riles la s. número 188, s. sea a p. y facta s. disposi. secretarios. años de edad, que vive en T. Conformista de Mariño, que padece del Regla. contusa en la región parietal 1924, miento 19. Visita domiciliaria a Numán y ca. número 40 para asistir al miedad y c. tres años Angel Cabezon niños y c. rrán, que padece difteria y receptos. Ahora h. e hallars. tentación or la ci. ueta a r. iopial y rudente. carácter. más proc. ansitoria. es norma. Y enco. itación. especto. echos p.

ANUNCIO

Se arrienda a pasto y labor dehesa del término de Cárdena, «Pradillo de Guadiobas», para el barbecho en enero. Información, don Jesús Grande Navascués, plaza del Duque, número 13, en Cáceres.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han recibido asistencia médica, sin cuantativa en este centro, la presencia a or lo que riles la s. número 188, s. sea a p. y facta s. disposi. secretarios. años de edad, que vive en T. Conformista de Mariño, que padece del Regla. contusa en la región parietal 1924, miento 19. Visita domiciliaria a Numán y ca. número 40 para asistir al miedad y c. tres años Angel Cabezon niños y c. rrán, que padece difteria y receptos. Ahora h. e hallars. tentación or la ci. ueta a r. iopial y rudente. carácter. más proc. ansitoria. es norma. Y enco. itación. especto. echos p.

Granja Avícola Arrocampo Trujillo (Cáceres)

Huevos para incubar. Polluelos recién nacidos.

LEGHORN BLANCA. CASTELLANA NEGRA. PRAT LEONADA. Razas puras seleccionadas.



«La Unión y El Fénix Español» Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus oficinas centrales, ha trasladado la Dirección para la Zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3.—Teléfono 12040.—Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros.

Seguros de Incendios. Seguros de Accidentes. Seguros de Vida. Seguros de Transportes. Seguros de Robo.

SUBDIRECTOR EN CACERES ELPIDIO SOLIS BORRELLA

Procurador y Agente de Negocios San Pedro, 10. - Teléfono 1364. - Apartado 73

Advertisement for Bayer's 'Instantina' medicine, featuring an image of the product and text describing its benefits for various ailments.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off, containing various notices and advertisements.

Derechos pasivos de Médicos y Practicantes

Importante orden del Ministerio de la Gobernación

No hace falta comentar esta importante disposición del ministro de Gobernación. Viene a satisfacer una necesidad, a hacer justicia con los funcionarios municipales, que hasta ahora, no tuvieron para su más consuelo o más ayuda que sus propios medios si los poseían.

Desde ahora, mientras otra cosa no se disponga, los médicos de Asistencia Pública Domiciliaria, practicantes y matronas titulares, tendrán los mismos derechos de jubilación, viudedad y orfandad que la Ley Municipal reconoce a los secretarios e interventores, de modo que serán satisfechos con cargo a los Ayuntamientos.

Así se legisla en la España de Franco. Así se hace justicia a los años.

La orden dice así: Los Sres.: La situación actual de los Médicos de Asistencia Pública Domiciliaria, practicantes y matronas titulares, en los casos de derechos pasivos, en los casos que no los tengan reconocidos expresamente en los Reglamentos municipales que les sean aplicables, está pendiente en cuanto a la aplicación de un Reglamento especial anunciado en el artículo 49 de 29 de septiembre de 1934, y en cuanto a viudedad y orfandad está afectada de una laguna legal, toda vez que, en el mencionado Reglamento, no se prevé a estos derechos pasivos.

Por las razones expuestas, este Ministerio ha resuelto: Primero.—Que mientras otra cosa no se disponga, los Médicos de Asistencia Pública Domiciliaria, los practicantes y las matronas titulares tendrán los mismos derechos de jubilación, viudedad y orfandad que la vigente legislación municipal reconoce a los Secretarios e Interventores, debiendo ser satisfechos con cargo a los Ayuntamientos, los cuales harán la clasificación y declaración de derechos, pagando directamente a los interesados lo que corresponda. En el caso de ser varios los Ayuntamientos obligados, se verificará el prorrateo conforme a lo dispuesto en el artículo 46 del Reglamento de 23 de agosto de 1924.

Segundo.—Que por lo que respecta a las matronas, no causarán pensión de viudedad, análogamente a lo que se dispone en el artículo 87 del Estatuto de Clases Pasivas.

Tercero.—Que esta resolución se entienda que tiene carácter provisional, por lo cual los derechos que a su amparo se reconocen estarán sujetos a la rectificación que proceda cuando se legisle, de modo definitivo, sobre esta materia.

Cuarto.—Que quedan subsistentes las normas sobre fallecidos o inutilizados para la profesión en tiempo de epidemia.

Quinto.—Y que los funcionarios a que esta disposición se refiere les es aplicable el Decreto de 3 de mayo de 1938, sobre pensiones a familias de funcionarios de Administración Local asesinados o desaparecidos.

Dios guarde a VV. II. muchos años. Burgos, 11 de enero de 1939.—III Año Triunfal.

SERRANO SUNER
Sre. Jefes de los Servicios Nacionales de Administración Local y Sanidad de este Ministerio.

Manuel Aguilar Miranda
Consignatario de buques
Agente de Aduanas
COMISIONISTA EN TRANSITOS
Generalísimo Franco, núm. 9. Apartado 39
HUELVA

Sobre la fortificación de una isla del Pacífico
Washington.—Después de una entrevista celebrada con el presidente Roosevelt, el senador Borah ha declarado que estaba persuadido de que los Estados Unidos no tratarán por el momento de fortificar la isla de Guam, en el Pacífico, para convertirla en una base naval.

Se arriendan
A pasto y labor las dehesas «Casuera», «Gatillo de Abajo» y «Gatillo de Arriba» para entrar barbechando en el presente mes de enero. Informará don Jesús Grande Navascués, Plaza del Duque, 13.

ANUNCIO
Pensión económica con clientela, se traspasa o vende. Informe esta Administración.

COLONIALES, MADERAS, YESOS Y CEMENTOS
CANDELA Y COMPAÑIA S. L.
Fábrica de mosaicos, loza sanitaria y cuartos de baños
Marcos Mariño
Cementos yesos, azulejos, cañizos y toda clase de material de construcciones
Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín. Teléfono 1959
CACERES

Recrudescen las agitaciones en toda Rusia

Kaunas.—Se registra en la U. R. S. S. una recrudescencia de agitaciones y de conflictos a causa de la carestía de los víveres y del encarecimiento creciente de la vida.

En Sopoku, en la Sopotu, en la Carelia, los obreros se han declarado en huelga y han asaltado a los dirigentes de los trabajos manteniendo a cuchilladas al conocido comunista Petrov Krisin. Se han registrado choques entre la policía y los huelguistas, de ambas partes hay que lamentar muertos y heridos. Graves conflictos han sobrevenido también en Smievka, en la región del Volga, entre grupos de anticomunistas y grupos de comunistas, tres de los cuales han muerto en el hospital.

Informan de Smolensk que los antistalinistas han incendiado el gran Kolkhoz, «Krasnj Izbovev» por represalia contra el gobierno. Todo el ganado ha perecido. La «Tibookenaksja Zvezda» denuncia que en la ciudad de Vorosilof hay falta absoluta de pan.

La «Sovetskaja Sibir» escribe que los desórdenes que reinan en la línea férrea de Tomsk dificultan la realización normal del plan de los transportes. A causa de los desórdenes que reinan en esta línea, en la ciudad de Tomsk se nota la falta de la cantidad necesaria de leche. Docenas de toneladas de leche y de productos lácteos se deterioran en las estaciones ferroviarias donde quedan detenidas por meses enteros.

Los diarios de Leningrado se quejan de la pésima calidad del pan que producen las panificadoras de Leningrado. Sobre 1470 toneladas de pan, 600 toneladas han resultado no comestibles.

La «Industria» denuncia que nuevos sabotajes han sido descubiertos en el Ural. La ciudad de Krasnouralsk, construida hace dos años, está situada en una zona azotada por la Malaria. La mayoría de los ciudadanos han sido víctimas de la enfermedad. Las calles están impracticables y cubiertas de inmundicias. Los ingenieros «olvieron» construir en Krasnouralsk cloacas y waters. No existe en toda la ciudad una camilla, mientras

en la ciudad de Hungría y el pueblo magyar ha recobrado su suelo patrio hasta la frontera del norte.

Berlín.—Bajo el título de «Liberada de Trianon», el «NSZ Rheinfront» escribe sobre la visita del Conde Osaky: «Nada puede demostrar mejor la amistad que une a Alemania con Hungría que el hecho presente de que el primer viaje del ministro de Negocios Extranjeros del nuevo Gobierno húngaro haya sido precisamente a Berlín.

Después de la última visita hecha a Alemania por estadistas húngaros, la situación ha variado totalmente y durante este espacio de tiempo ambos países han vuelto de nuevo a unir sus destinos. La lucha victoriosa del pueblo alemán contra la opresión de los Tratados de Versalles y St. Germain ha roto también las cadenas con que el Trajado de Trianon

En las vías normales 3. Minutos de Religión

Lo que pide el Cristianismo

Por Remigio Vilarriño, S. J.

Sin duda que sabes en globo lo que te exige el cristianismo, lo que te pide para ser cristiano, más te convendrá verlo reunido. Recuerda lo que te dije en el 3 minutos anteriores acerca de lo muchísimo que te debe el ser cristiano; y piensa lo que a cambio de aquello y para conseguir aquello te exige Jesucristo.

Tener a Jesucristo por Dios y reconocer a la Santísima Trinidad. El Batismo; es de absoluta necesidad. Sin él no eres cristiano ni te salvas.

La fe; tiene que creer todo cuanto manda la Iglesia, explícita e implícitamente. Y los principales artículos hay que saberlos creerlos explícitamente.

Evitar los peligros de la fe; más las lecturas prohibidas. Los Mandamientos de la Ley de Dios; los diez y como los explica la Iglesia. Los Mandamientos todos de la Iglesia Católica.

Oír misa todos los domingos y días de fiesta. No trabajar en esos mismos días. Comulgar cuando llegue el uso de la razón. Comulgar por lo menos una vez al año por Pascua Florida.

Confesar una vez al año por Pascua. Recibir el Sacramento de la Confirmación. Hacer alguna penitencia por lo menos las mandadas por la Iglesia, ayunos y abstinencias o, si se quiere, limosnas por medio de la bula en lugar de algunos ayunos.

Algunas oraciones entre año por lo menos. Guardar castidad antes del matrimonio; y fuera de él. Contraer matrimonio; si quiere casarse; conforme a las leyes de la Iglesia Católica.

Una vez contraído el matrimonio ser fiel a su mujer, sin divorciarse de ella. Usar el matrimonio conforme a la ley natural y para sus fines, sin la abominable prevaricación de evitar los hijos.

Amar a Dios sobre todas las cosas, queriendo antes perderlas todas que ofenderle. Amar al prójimo como así mismo. No odiar a los enemigos, antes bien amarlos.

Tener confianza en Dios Nuestro Señor. Cuando llega la hora de la muerte prepararse a ella. Confesándose; recibiendo el Viático; recibiendo la Extremaunción; estando al morir sin pecado alguno.

Si peca tiene obligación de pedir perdón, de confesarse, proponerse la enmienda. Si no puede confesarse y está en peligro de muerte tiene obligación de hacer un acto de contrición o de amor a Dios con propósito de confesarse cuando pueda.

Obedecer al Papa y a las autoridades eclesiásticas en lo que manden. Estas son las principales y esenciales obligaciones de todo cristiano.

En ellas están incluidas las obligaciones de guardar las leyes civiles y cualesquiera preceptos dados por las autoridades legítimas, como se manda y se explica en el Decálogo.

A veces estas obligaciones no son difíciles; a veces son muy difíciles; a veces exigen actos heroicos, y aún el martirio. Y en el decurso de la vida bien podemos decir que a ninguno dejan de presentarse dificultades más o menos notables; y que una vida verdaderamente cristiana pocas la tienen sin mortificación.

La vida cristiana es meritoria de vida eterna y de premio estuendo de la gloria; por eso además de la Pasión de Jesucristo para darnosla, nos exige Dios algunas pruebas, no del todo fáciles. Para ello nos da su gracia; y para obtenerla nos sirve la oración y los Sacramentos, especialmente la confesión y comunión y la Misa.

Oye este dicho de San Agustín: Dios no manda imposibles. Pero mandando cosas difíciles te advierte que guardes lo que puedas, y que pidas gracia para que lo que no puedas. Sabio consejo ¡oh cristiano, grande es tu dignidad, grande será tu porvenir. Pero toma tu estado en serio. Ora y cumple tu deber.

(Distribuido por la Agencia «F. Generalísimo Franco, 36 Cáceres ros».)

En torno a la visita del Conde Osaky a Alemania

Berlín.—Bajo el título de «Liberada de Trianon», el «NSZ Rheinfront» escribe sobre la visita del Conde Osaky: «Nada puede demostrar mejor la amistad que une a Alemania con Hungría que el hecho presente de que el primer viaje del ministro de Negocios Extranjeros del nuevo Gobierno húngaro haya sido precisamente a Berlín.

Después de la última visita hecha a Alemania por estadistas húngaros, la situación ha variado totalmente y durante este espacio de tiempo ambos países han vuelto de nuevo a unir sus destinos. La lucha victoriosa del pueblo alemán contra la opresión de los Tratados de Versalles y St. Germain ha roto también las cadenas con que el Trajado de Trianon

Lea EXTREMADURA

Francia y la España Nacional Durante la presencia de Marty se cometieron en la zona roja los crímenes más monstruosos

Paris.—Se continúa el proceso entablado contra un redactor del periódico «La Liberté» para descubrir la personalidad de maledante del agente perturbador Marty, organizador de las brigadas internacionales españolas.

El citado periodista ha declarado que Marty fue un tirano y principal culpable de infinidad de crímenes cometidos en la España roja durante su etapa. Agregó que había sido calamitoso su actuación para la marcha de las buenas relaciones entre la España digna y Francia.

También declaró un conocido admirante quien ratificó las declaraciones del periodista aludido y denunció que Marty durante la Guerra Europea hizo traición a su patria pues procedió a la entrega al enemigo de un barco de gran calado.

PIDIENDO EL NOMBRA-MIENTO DE UN AGENTE
Paris.—El grupo parlamentario nacionalista ha presentado una moción al gobierno pidiendo el nombramiento de un representante de Francia cerca del Gobierno de Burgos, pues solo este país y Burgos carecen de representación diplomática cerca del Generalísimo Franco.



**¡ANEMICAS!
¡INAPETENTES!
¡DESNUTRIDAS!**

recobraréis el vigor, el apetito y la actividad a las pocas semanas de tomar el poderoso reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD El más suave y eficaz contra el estreñimiento de los niños. En cajitas de 25-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

“PALACE”
Confitería y Pastelería
VIUDA DE JOSE RUBIO
Generalísimo Franco, 36 Cáceres ros.

PERFUMERIA MERCERIA
BOTONES ADORNO CONFECCIONES
Almacenes MENDIETA
Generalísimo Franco, 1. Teléfono, 1690.

W A
an y poste
obtenido
suscipcione
os extraordi
con lo recan
as, en que
ntos de A
Española Tra
Jons femeni
has.
estas crí
dar los da
s de contri
ciones de e
o aguinado
nte, etc. et
cuenta una
ara el Camp
nundo Fern
nizaciones Ju
ción, con m
suscipcione
Campamento
de sus
00 el donat
00 kilos de
zas que ope
niversitaria
s del Ejército
y actividades
traído el el
onal, darán
atos: duran
s sacrificia
nicipal y ven
82.500 kilo
no periodo.
A este ten
de los dem
el pasado
bienestar d
España de l
arición del
ción que fu
sados Cuerpos, de 14 de junio
cha victorio
pañoles, que
victoria fina
aña Grande,
envidia de
con la que
sivo en todo
la paz esté
iba Español
enero de 193
CORRESPONSA
NCIO
a pasto y lab
nino de Cas
adiobax, para
o en enero.
n Jesús Grande
a del Duque,
eres.
Socor
ltimas v
bido asistencia
centro, las
z, de 39 años
188, según el
lera de Mérida
sea aplicable al personal
técnica herida
tico y facultativo se observarán
de la nariz.
s disposiciones dictadas para los
indez Acedo, secretarios e interventores,
que vive en T. Conforme a los artículos 45 y 47
que padecía el Reglamento de 23 de agosto
región parietal
aria a Numán
asistir al
Cabezon
minos y condiciones que en los
ia difteria y
receptos se les reconocen.
Ahora bien, tanto por el hecho
hallarse pendiente la reglamenta
ción de esta materia como
or la circunstancia de hallarse
ujeta a revisión la legislación mu
icipal y la sanitaria, no parece
rudente dictar una resolución de
carácter definitivo, si no que es
ás procedente dar una fórmula
transitoria a reserva de ulterio
res normas.
Y encontrándose en la misma
situación legal que los médicos
especto a esta cuestión de los de
echos pasivos, los practicantes y

Boletín Meteorológico

Observaciones del día 20 de Enero de 1939, hechas a las 6:30 de la tarde... Barómetro, 730'3. Humedad, 86. Temperatura, 12'6. Dirección del viento, W...

TEMPERATURAS: Máxima a la sombra, 14'5; Mínima a la sombra, 7'5

EXTREMADURA

Apartado, 26 Plaza del Obispo Segura Teléfono, 1410

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!

Pulso de España

Quitando caretas

Casi resulta imposible dar en estos días una idea aproximada, de todo cuanto se publica en la prensa alemana con relación a España...

De esto se deduce, el enorme interés que ha despertado en Alemania, la actual ofensiva del Ejército nacional en tierras de Cataluña...

Pero además de por todas estas consideraciones, Barcelona tiene hoy día otra importante significación. Y es que ella, es uno de los actuales centros de propaganda comunista...

Ahora, cuando dentro de pocos días la bandera de España ondee en Barcelona, este punto estratégico de las propagandas judías de Moscú desaparecerá...

El «Festdeutscher Beobachter» contempla la conquista de Cataluña desde otro punto de vista, para demostrar que falsa era la careta democrática y liberal...

A veces, este tipo de la democracia y de la libertad, les falla a los pobres rojos. Esto es lo que le ha sucedido recientemente a don Fernando de los Ríos...

Así van cayendo caretas. Así van quedando al descubierto todos los embustes de Rusia y de los marxistas de Barcelona...

I. GIRAUD

DENTISTA. Ultramarinos, loza y cristal. Rufino Rubio Rosado. General Esponda, 6. Teléfono, 1262

El jefe de la minoría radical-socialista presentará al Congreso francés la moción de confianza al Gobierno

Pierre Cott provoca un ruidoso incidente en la Cámara

París.—Se asegura que el martes próximo Daladier y Bonnet asistirán a la reunión de la minoría parlamentaria del partido radical-socialista...

En ella quedará redactada la moción de confianza al gobierno, que será presentada al Parlamento por el jefe de la citada minoría.

Incidente con motivo de unas palabras de Pierre Cott

París.—Ayer en la sesión de la Cámara intervino en el debate sobre política exterior el diputado y ex-ministro Pierre Cott, que se hizo famoso por las crecidas comisiones que cobró con motivo de la venta de aeroplanos a la España roja...

Dijo que los diputados que se habían manifestado contra la no intervención estaban entregados a influencias extranjeras. Esta falsa afirmación del despreocupado diputado produjo tal escándalo que la sesión hubo de ser suspendida.

Política portuguesa

Lisboa.—El ministro de Marina ha hecho declaraciones a un periódico de la «Revista de la Marina»...

El ministro hizo grandes elogios de Oliveira Salazar, diciendo que es un entusiasta del progreso de la marina portuguesa, hasta el punto de que por su iniciativa van a ser construidos varios submarinos.

También el ministro de Colonias ha hecho declaraciones a los periodistas, resumiendo la política del país en la cuestión colonial con las siguientes palabras de Oliveira: «No vendemos, ni cedemos, ni arrendamos, ni repartimos nuestras colonias».

Yugoslavia e Italia

Roma.—Las conferencias entre el Conde Ciano y Stadjavinovich siguen sugiriendo los más optimistas comentarios por parte de la prensa.

Dice ésta que el recibimiento que se ha dispensado al Conde Ciano destaca el profundo deseo de las juventudes de ambos países de confraternizar y colaborar juntas.

Gobierno Civil de la provincia de Cáceres

CIRCULAR

El Servicio de Control que presta a las entradas y salidas de las poblaciones por los agentes de mi autoridad, se hará con la máxima rigurosidad nunca exenta de la mayor corrección y atenciones con los ocupantes de vehículos, conductores de caballerías y otros medios de locomoción...

Los referidos agentes han recibido órdenes para detener, sin excepción alguna, todos los automóviles y coches, para examinar con detenimiento y escrupulosidad la documentación de cuantas personas los ocupen, aunque vistan uniformes militares o de milicia...

Espero de todos los habitantes de la provincia que, dando una vez más, muestra de su comprensión y patriotismo, den cuantas facilidades estén a su alcance para la más rápida ejecución de la misión confiada a los agentes de la autoridad...

Cáceres 18 de Enero de 1939. Ill Año Triunfal.—El Gobernador Civil, Luciano López Hidalgo.

Algunos periódicos escriben que con la visita del Conde Ciano se busca llegar a una transformación en la Europa meridional y balcánica que aproximé más a esta hacia el eje Roma-Berlín.

Discurso del ministro de Asuntos Exteriores del Japon

Tokio.—Con motivo de la apertura de la Cámara ha pronunciado un discurso el ministro de Asuntos Exteriores, desafiando que Japon no persigue ambiciones territoriales en China.

Es equivocada la postura de Inglaterra y los Estados Unidos, que precisamente ahora realizan un comercio mucho más activo con Mandchukuo.

Japon desea la paz con todos los países y quiere la independencia de China.

Apesar de ello en el extranjero se está haciendo una campaña de odio contra el japon, sabiendo que todo lo que se vierie en ella es completamente falso.

Después el ministro atacó con gran dureza al Komintern, a quien culpó de que la guerra chino japonesa continúe y que haya puesto en práctica por parte de los chinos la guerra de guerrillas.

Después de una detención

Londres.—El Irlandés acusado de tener en su poder tres toneladas de explosivos, dos de ellas de pólvora y una de pirita, ha presiado hoy declaración diciendo que esta carga la empleaba solo a fines comerciales y no para actos terroristas.

Elecciones generales

Londres.—El portavoz del partido conservador escribe que es muy posible que en el presente año se celebren elecciones generales en Inglaterra.

Chamberlain hablará por radio

Londres.—El lunes por la noche hablará Chamberlain por radio. Se ignora el tema de su conferencia.

Roosevelt belicista

Washington.—Roosevelt parece que presta su apoyo para que por el Congreso se vote una ley de concesión de cinco millones de dólares para establecer una base en las Hawaii.

Se hace constar que la implantación de esta base no significa fortificación ni se intenta ejercer hegemonía sobre el Japon en la cuestión del Pacifico.

La amistad franco-polaca

París.—En el debate de ayer en la Cámara el señor Bonnet contestando a un diputado que criticó la actitud del coronel Becks ministro de Relaciones Exteriores de Polonia, dijo que su compañero le había manifestado que la amistad franco-polaca era una base de su política.

Se escapa un requeté que cogieron preso los rojos

La Diputación de Burgos entrega un importante donativo para las poblaciones recién liberadas

Pamplona.—Ha llegado a esta ciudad la noticia de que acaba de conseguir pasarse a nuestra zona, el requeté Jesús Lezaur, que luchaba voluntario desde el principio de la campaña y fué hecho prisionero por los rojos en las operaciones del Ebro.

Con él se han pasado también otros dos requetés que igual que el anterior luchaban voluntarios en nuestras filas y que como él, fueron hechos prisioneros en las operaciones citadas.

La fuga consiguieron efectuarla una madrugada en que iban a sacarlos para fusilar por haberse enterado el enemigo que se trataba de voluntarios del Ejército de Franco.

Al entrar en zona nacional preguntaron con las debidas precauciones a unas personas que acompañaron, las cuales les comunicaron que pertenecían a las ciudades últimamente liberadas por el Caudillo, lo cual causó en los tres la natural alegría.

En Pamplona se espera la llegada de estos tres muchachos, que son muy queridos de la ciudad. (Faro).

VIAJE DE REGRESO

Pamplona.—De Marruecos y Sevilla ha regresado el delegado de Frentes y Hospitales, comandante Barrera.—(Faro).

La retransmisión del Parte Oficial en teatros, cines, cafés, etc.

Instrucciones del Servicio Nacional de Propaganda

La Jefatura del Servicio Nacional de Propaganda, recordando las instrucciones, ya establecidas, sobre proyección de la imagen del Caudillo, ejecución del Himno Nacional y retransmisión del Parte Oficial de guerra, resuelve lo siguiente:

1.º En todos los espectáculos públicos será obligada la ejecución del Himno Nacional, al finalizar las sesiones, sin que los circunstanciales puedan abandonar sus localidades hasta la interpretación del mismo.

Para ello, la orquesta, sextetos aparatos fonográficos, entonar el Himno, siendo escuchado en pie, brazo en alto y en silencio por los circunstantes y sin permitirse grito alguno, salvo en determinadas veladas de carácter patriótico o político, correspondiendo darlos en este caso a la más alta jerarquía allí presente.

2.º En todos los cafés, bares, restaurantes, hoteles y centros de pública reunión, así como en la sala de espectáculos, será obligada la retransmisión del Parte Oficial de guerra, no desconectándo-

se el aparato receptor hasta después de haber sido ejecutado el Himno Nacional.

Ed las salas de espectáculos se interrumpirá la representación mientras dure la retransmisión del Parte Oficial y del Himno Nacional, debiendo efectuarse en los teatros precisamente a telón bajado y absteniéndose los artistas durante este acto de aparecer en público y de dar los gritos de rigor.

En los demás centros de reunión se mantendrán conectados los receptores radiofónicos mientras se retransmita no sólo el Parte Oficial, sino la crónica de guerra.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-socialista. Burgos, 11 de Enero de 1939. Ill Año Triunfal.—El Jefe del Servicio Nacional de Propaganda.

PERDIDA

Se ha extraviado un perro, de lanas negras y rizadas, de cuerpo largo y patas cortas. Tiene pechera blanca y atiende por «Pecho». A quien lo encuentre se le gratificará presentándolo en San Antón, núm. 7.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Delegación Local

ORDEN

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a esta Organización Local se presenten en su Cuartel (Olmos, 9) el domingo día 22 para asistir al Santo Sacrificio de la Misa.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.—Cáceres 20 de enero de 1939. Ill Año Triunfal.—El Delegado Local de Organizaciones Juveniles.

NOTA

A todos los afiliados que por cualquier circunstancia el cobrador no le haya hecho el canje de la hoja de cotización del año anterior se presentarán en la primera quincena de Febrero de diez a una y de cuatro a seis de la tarde, en su Cuartel, Olmos 9, para proceder a canjearlas por las del año actual.

VISITAS ECLESIASTICAS

Pamplona.—El arzobispo doctor Casco, recibió ayer la visita del Cardenal Gomá.

PARA LAS CIUDADES RECIEN LIBERADAS

Burgos.—La Diputación de esta ciudad ha acordado entregar 1.000 pesetas con destino al auxilio de las poblaciones recientemente conquistadas.

También se han recibido donativos de particulares, que se han distribuido entre los heridos y otros fines benéficos.—(Faro).

TOMA DE POSESION

Pamplona.—Ayer tomó posesión del cargo de director de esta Prisión Provincial, don Luis Guzmán Palanca, que había venido desempeñando el mismo cargo en la de Bilbao.

El señor Guzmán Palanca, después de la toma de posesión, regala las visitas de posesión a las autoridades de la ciudad.—(Faro).

DEL AUXILIO A POBLACIONES

Pamplona.—Ayer a las once, pasaron por las calles de la ciudad diez camiones de los que están llevando auxilios a las poblaciones recientemente liberadas por nuestro Ejército.

Dichos camiones llevaban en el centro la bandera nacional y a los lados la de las milicias.

El total de la cantidad de alimentos que llevan a las citadas poblaciones estos camiones es de 40 toneladas de artículos de todas clases.

Al frente de ellos, va el jefe de estos servicios don José Saez.—(Faro).

HA MUERTO UN ARTISTA

Perpignan.—Noticias llegadas de zona roja, confirman que ha muerto en Madrid, el ilustre autor de «Atras» don Luis Pascual, que en colaboración con otros maestros, creó las obras: «Molinos de Viento», «Maruxa» y otras.—(Faro).

Burdá maniobra

El titulado presidente de las Juventudes cristianas catalanas

Pamplona.—Se tienen noticias en esta capital de que actualmente realiza un viaje por París un sujeto llamado Fernando Bueza, que se titula presidente de las Juventudes Cristianas y con tal reclamo es utilizado por los católicos renegados de Francia para proseguir su campaña de ayuda a la España roja.

El único presidente de las Juventudes Cristianas Catalanas es don Pedro Miguel Maritain, que precisamente ha dirigido mensajes al Caudillo poniendo de manifiesto la adhesión de aquella agrupación hacia su persona y hacia el Movimiento salvador de España.

Públicamente ha sido denuncia-

Pulso del mundo

Sucede en P

Sucede en París, si... ris de hoy, agitado por... tes tan opuestas, que... ceses natos se dan... realidad. Pero ¿qué... pasa en París?

En la capital de Francia de otras veces fué toda... y vida alegre, hay... las existencias de los... hay preocupaciones en... ros que roban la paz y... ridad de otros tiempos... gre París, está estris... algo que no acierlan a... los que se llaman sus...

Un día es en la Cámara... diputados, donde... vices de enérgimen... que quiere cinco millon... insultar a Alemania;... Jouxoux que clama por... celona con el pretexto... el imperio; luego, es... Cot, que se insolenta... putados de derechas y... de Alemania y otros... La comedia parlamentaria... caracteres de tragedia... Y no se ve la solución.

Claro está, que en lo... pecta a la cuestión... poco valor pueden tener... cándalos por el avance... dor de los Ejércitos de... fia vencedora, por tierr... lanas. Pero ofrecen un... culo lamentable, cosa... da por las características... nales en la Cámara... Debates acalorados, dis... y hasta quejellas.

Y Blum sigue reunido... sigue titubeando. Los... la zurda, no lo piensan... Hemos dicho más veces... piensan. Porque si pens... valor de esos gritos des... que dan constantemente... abrirían su boca, porque... pes que se dan en su... cuerpo, puñaladas que... contra el propio corazón... da les sería tolerable en... Entre... ma, así no consiguen... irritarse, porque es tan... la verdad, que cuando... cansado de dar voces, Montbu... que encerrarse en el... mirar en derredor para... El nú... se desencantados y amad... los de re... En Ex... Algun... cetero f... Salam... orden de... in Mora...

En el... del Pane... ocupado... los pueb... Secto... para enviarlos y vender... rojos españoles, que hizo... pitalito respetable y has... respaldable. Es marxista... gensola... munt y... Lenin, tan queridos por... mitas dispersos.

Pero ahora va al Par... y como es natural, Fran... ne franceses, muchos... dignos; Cot no sabe... en sus señales o gritos... otra cosa, se mete con... putados dignos de la Fran... y no la insulta incluso... tica también, norma... educación propia y a la... renuncia jamás a la... perteneciente a la raza... Y dice que los diputados... rechas que quieren que... se abstenga de toda inter... y atiende a sus cosas... que están de acuerdo con... tranjeros para traiciona... cia. Y hasta llega a decir... han recibido dinero...

¡Qué indigno. El sabe... nera de enriquecerse a... ejército francés y piensa... son las personas dignas... poca dignidad asombra... sea corriente en los fran... pulares conocer casos de... tegoría moral.

Pero Francia, Francia... asistiendo diariamente... gedia del Parlamento, don... da se resuelve y de don... ren sus enemigos que... propia ruina y hasta la... No quieren otra cosa...

¡Arriba España

do este caso de usurpa... puesto y funciones llevadas... por el desaprensivo Fer... Bueza.